

# CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO  
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA  
Miércoles 9 de Abril de 1919

Núm. 3.051

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 18

DEL MOMENTO ACTUAL

## La agitación sindicalista

### Desde Barcelona

#### Por correo

Todo aquí continúa igual. Todo está parado, salvo los carruajes y automóviles particulares y de alquiler.

La cuestión de los tranvías, sin solucionar. Es decir: casi todos los tranvías se presentaron a la Compañía solicitando ser nuevamente admitidos al trabajo; muchos de los tranvías, al presentarse, hacían constar su animadversión contra los Sindicatos, que no les hablan satisfecho jornal alguno, y decían que se habían dado de baja en ellos. La Compañía iba admitiendo a los tranvías, los cuales salían enseguida de las cocheras con coches para prestar servicio. La Compañía sólo se negó a admitir a unos cuantos, a los que formaban el Comité de huelga. Los no admitidos debieron redoblar sus gestiones para repetir el paro de los tranvías, y lo consiguieron rápidamente, pues no tardaron en volver los coches a las cocheras y abandonar otra vez los tranvías el trabajo.

Este paro, empero, fué pasajero. Muchos tranvías volvieron a presentar por la tarde a las cocheras y reanudaron el trabajo. No quedó implantado, sin embargo, por falta de personal, todo el servicio, pero sí circulaban bastantes tranvías.

La cuestión de los tranvías, no obstante, no está aún del todo solucionada. No se sabe tampoco cómo se solucionará.

A última hora se habla de que ha limitado el Consejo de Administración de la Compañía.

Los Sindicatos, a pesar del ruido fracasado que ha tenido su decretada huelga general, no se resisten a darse por vencidos totalmente, y otra vez se aprestan para la campaña, que se proponen reanudar, según parece, mediante el planteamiento de huelgas parciales, que entienden son más eficaces, y más sostenibles, ya que en ellas los que trabajan sostienen a los que están en huelga.

En todos los muelles, menos en el del carbón, se trabaja ya normalmente. Tampoco trabajan aún los carreteros. Quien necesita un carro, acude a la Diputación y allí se lo facilitan rápidamente. Pero estos carros no van guiados por los antiguos carreteros, sino por sus propios patronos.

Acaban de referirme el siguiente hecho, acaecido uno de estos pasados días. Al llegar, por la noche, a su domicilio, y en el momento de meter la llave en la cerradura, fué asesinado, de un tiro, el Director del Banco de Valls. Se atribuye el asesinato a una venganza, por haber dicho Director, en una reunión de patronos y obreros, defendido a aquéllos. Se ignora el autor del atentado. Un asesinato social más a la ya larga lista publicada.

Las tropas continúan en las calles, aunque no en la demasia de los días pasados. Patrulla por las calles la caballería, que va con el sable desenvainado. En las plataformas de los tranvías van dos soldados en traje de campaña y con el fusil cargado.

La tranquilidad continúa siendo absoluta.

Casi todos los antiguos carteros trabajan ya. No obstante, el servicio de reparto de la correspondencia no está del todo normalizado aún.

Respecto a mañana, lunes, la impresión general es de que entrarán todos los oficios al trabajo.

Barcelona, 5 de Abril.

#### (De nuestro Corresponsal)

Llegó el día de ayer y —como se presumía— la mayor parte de los obreros acudieron a reanudar el trabajo.

Subsisten las diferencias entre patronos y obreros en varios ramos, entre ellos el metalúrgico, el de arte de imprimir, el de construcción y el de elaborar madera. Los patronos quieren, entre otras cosas, dejar de readmitir a los obreros que les parezca, pretensión que éstos, naturalmente, no aceptaron.

En los servicios que viene prestando «La Canadiense» ha quedado restablecida la normalidad, aunque entre la Compañía y sus empleados y obreros no han desaparecido las diferencias que fueron la causa originaria de la huelga general. Han sido despedidos unos cincuenta, y a los restantes se les impone, para ser readmitidos, las siguientes condiciones: «Renuncia del cargo y presentación de instancia solicitando, como nuevos empleados, el reingreso en la Compañía. Percibo tan sólo de los jornales correspondientes a varios días del mes de Marzo y abolición de las bases que semanas atrás quedaron aprobadas con la intervención del subsecretario de la presidencia del Consejo de Ministros señor Morote. Hasta ahora ascenderán a 150 los empleados que se han negado a aceptar las condiciones de referencia y se teme que tan pronto como sea levantado el estado de guerra surja de nuevo en toda su magnitud la huelga del personal que

interviene en los muchos y variados servicios que presta «La Canadiense».

El servicio de tranvías se presta ya como en tiempos normales. A los tranvías despedidos, sus compañeros les pasan un socorro semanal de 35 pesetas.

La ciudad ha recobrado la animación de los días de tranquilidad ciudadana. Las calles se ven animadísimo y ya vuelven a funcionar los espectáculos nocturnos. Han disminuido notablemente las precauciones, no viéndose más que pequeñas patrullas de soldados que impiden la formación de grupos. Los somatenes han dejado de prestar servicio en las calles.

Les fué concedida la libertad provisional aproximadamente a una sexta parte de los detenidos, como resultado del examen de sus procedimientos y a propuesta de sus jueces instructores.

Reunidos los Directores de periódicos diarios de Barcelona, se ratificaron en el acuerdo adoptado el día 29 del próximo pasado mes de Marzo referente a que no se ejerza intervención alguna en la Dirección o Redacción de sus respectivos periódicos por parte del Sindicato único de las Artes Gráficas o de cualquiera otra entidad particular ajena a la Redacción.

Hoy ha terminado el juicio sumarísimo contra Ramón Escuder acusado de aconsejar a unos soldados la realización de determinados actos de indisciplina. El fallo no se hará público hasta que sea aprobado por el Capitán general. Se asegura que se le condena a cadena perpetua.

Se asegura que el Gobernador civil señor Montañés y el Inspector de seguridad señor Doval han presentado al Gobierno su dimisión con carácter irrevocable.

Tal vez la actitud adoptada por las nombradas autoridades, está relacionada con lo siguiente:

El sábado, la policía, atendiendo órdenes de un general de zona, procedió a la detención de los hermanos José y Fernando Roca, ambos activos organizadores de Sindicatos obreros. Fueron detenidos en San Adrián del Besós, y momentos después de haber ingresado en los calabozos de la jefatura de policía, el de más edad, José, rogó al agente que les vigilaba que le permitiera hablar con su esposa. Acudió ésta a dicho centro oficial, y al verla su marido, José Roca, le dijo: Dirije un telegrama a Morote enterándole de mi detención.

Horas después de ocurrido esto, los hermanos Roca eran puestos en libertad, mas, enterado de ello, el Capitán general ordenó que fueran nuevamente detenidos, por entender que la concesión de aquélla es de la exclusiva competencia del Juez militar instructor del sumario correspondiente.

Quizá sea otra de las causas de la dimisión del señor Montañés la de no haber sido atendido en ciertas indicaciones que hizo a otra autoridad en asuntos relacionados con la huelga general.

Palou Garí.

### Telegramas de Madrid

(De nuestro corresponsal)

Madrid, 8 (5'30).

Romanones y los tranvías.—¿Irán éstos a la huelga?—Tranquilidad en Barcelona.—La censura

Anoche, después del Consejo de Ministros, celebrado en el palacio de la Presidencia, el jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, se dirigió a su domicilio.

Allí nos recibió a los periodistas. El Conde nos dijo que el Gobierno había hecho todo lo posible para ver de conseguir la solución del asunto de los tranvías, llegando hasta donde podía. «Pero—nos indicó—quieren la huelga».

Un periodista le manifestó que los tranvías se hallaban en la Casa del Pueblo esperando la contestación del Gobierno.

Nos aseguró el Presidente del Consejo que en Barcelona reina tranquilidad completa.

Hablando de la censura, nos dijo: «Lo que ocurre en España, pasa en todos los países, incluso en Francia, donde, a pesar de que se ha terminado la guerra, se impide publicar noticias de las huelgas que hay en España».

Madrid, 8 (22'00)

#### Normalidad en Barcelona

El jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, nos ha manifestado esta tarde a los periodistas que tiene buenas impresiones sobre la normalidad en Barcelona.

Madrid, 9 (1'00)

#### Peticiones de los obreros catalanes

El Senador señor Junoy ha entregado al Rey unas peticiones que le dirigen los obreros catalanes.

El Monarca ha prometido estudiar dichas peticiones y resolver en justicia.

#### Los tranvías.—El oficio de huelga.

El Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, señor Lladó, nos ha manifestado a los periodistas que ignoraba si los tranvías habían presentado el oficio de huelga en la Dirección general de Seguridad o en el Gobierno civil.

«En el Ministerio—nos ha indicado—no lo han presentado».

#### Los comerciantes saqueados

Una comisión de comerciantes saqueados ha pedido al Monarca que se les resuelva pronto la cuestión de las indemnizaciones.

#### Gimeno y los tranvías

Con el Ministro de la Gobernación hemos conversado los periodistas sobre el conflicto de los tranvías.

Nos ha dicho el Sr. Gimeno que estaba dispuesto a resolver el conflicto con gran urgencia.

Nos ha añadido que se oponen a la huelga los Sindicatos católicos y algunos de la Casa del Pueblo.

### De esta mañana

Madrid, 9 (5'30)

¿Lo de Barcelona ha tomado nuevo giro? Parece que lo de Barcelona ha tomado nuevo giro.

En la Ciudad Condal, según parece, no existe, a pesar de lo que se dice, tranquilidad.

Sin embargo, se hace notar que los sindicalistas hermanos Roca, después de declarar, fueran puestos en libertad.

#### La situación en Barcelona

Barcelona.—Se trabaja en numerosas fábricas de esta ciudad.

Parte de las tropas que había en las zonas militares se han retirado a los cuarteles, quedando, no obstante, los retenes convenientes.

Los metalúrgicos entraron ya ayer al trabajo.

En cambio, huelgan los carreteros. El Municipio estudia la emisión de un empréstito de diez millones de pesetas.

#### En Zaragoza.—Los conflictos obreros

Zaragoza.—Los albañiles acudieron ayer al trabajo.

Inesperadamente, se han declarado en huelga los obreros que trabajaban en la Papelera.

Los huelguistas han conferenciado con el Gobernador, a quien han manifestado que la huelga se solucionaría si se les aumentaba el jornal.

#### En Bilbao.—Los obreros de la «Factoría del Nervión».—Huelga solucionada

Bilbao.—Dos mil quinientos obreros de la «Factoría del Nervión» se han declarado en huelga por el adelanto de la hora oficial.

La huelga quedó solucionada, volviendo los obreros al trabajo somatidos al horario antiguo.

También quedó solucionada la huelga que los obreros de la «Constructora naval», venían sosteniendo con la empresa.

La fórmula de arreglo consistió en que se les abonaran los jornales del tiempo que permanecieron en huelga, pero los obreros bajarán en horas extraordinarias para compensar estos jornales.

Prensa Asociada

### Telegramas de Barcelona

(De nuestro corresponsal)

Barcelona, 9 (5'30)

#### Las obras del teatro Tivoli

El teatro Tivoli no podrá quedar terminado para el próximo domingo, día 19, fecha elegida para la inauguración del nuevo edificio.

#### Detenciones

Han sido detenidos varios obreros por ejercer coacciones para evitar se fuera a la huelga.

Condenado por excitación a la sedición de unos soldados

El Capitán general, señor Milans del Bosch, firmó anoche la sentencia condenando a veinte años de reclusión temporal a Ramón Escuder, por excitación a la sedición a unos soldados que se hallaban de servicio en la Plaza de Cataluña.

Palou Garí.

### En Palma

#### Los albañiles

Los albañiles visitaron ayer al Gobernador para comunicarle el acuerdo tomado anoche, del que ayer dimos cuenta a nuestros lectores, sobre la jornada de ocho horas.

#### Los tranvías

Los tranvías han pedido permiso al Gobernador para celebrar una reunión. Esta tiene por objeto acordar peticiones que han de formular a la Compañía.

### Tranquilidad en Barcelona

#### Llegada del «Rey Jaime I»

Esta mañana ha llegado a nuestro puerto el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

### El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona.

Permanecerá en Palma los días 16 y 17 de Abril

Consultas de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde

Rambla 29, principal. (En el consultorio del Dr. Comas).

### Colmado DURÁN (Antiguo Colmado Rubio)

Cererols, 11-Sucursal Rincón, 1

RECIBIDA IMPORTANTE PARTIDA DE

### DATILES MOSCATELES QUE DETALLARÁ EN SUS ESTABLECIMIENTOS

Hemos interrogado a varios pasajeros sobre la situación actual en aquella ciudad. De las noticias recogidas, hemos podido deducir que casi es completa la tranquilidad que allí reina.

Las tropas se han retirado a los cuarteles.

Los tranvías circulan sin interrupción.

En la mayoría de las fábricas y talleres los obreros han entrado al trabajo.

Aun no se publica ningún periódico.

Los carreteros no han empezado el trabajo.

El aspecto de la población es tranquilo y normal.

### En las Reparadoras

#### Retiro mensual

En la capilla interior del convento de María Reparadora, tendrá lugar el día 10 del presente mes.

Mañana: A las diez, lectura; a las diez y media, meditación; a las once y media, misa; y a las doce, examen.

Tarde: A las cinco, lectura; a las cinco y cuarto, plática o meditación, y ejercicio de la buena muerte, seguido de la bendición menor del Santísimo Sacramento.

Las señoras que deseen pasar el día de retiro en el Convento, tengan la bondad de avisarlo con anticipación en la portería.

El día de retiro tendrá lugar el tercer jueves de cada mes.

### Una reyerta

#### Dos cuchilladas

Anteanoche, en la calle de Bosch, sostuvieron dos sujetos acalorada riña.

De las palabras pasaron ambos sujetos a los hechos, dándose de bofetadas.

Luego uno agredió al otro con una cuchilla, produciéndole dos graves heridas en la mano derecha, que le fueron curadas de primera intención en la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia.

El agresor huyó. Hasta ahora no se ha podido averiguar su paradero. Se practican pesquisas para detener a dicho sujeto.

El comandante de la guardia municipal nocturna, señor Comas, ha dado cuenta del hecho al Juzgado.

El herido se llama José Pedrosa.

### Las subsistencias

#### Multas

El Alcalde accidental, señor Barceló y Caimari, impuso ayer sendas multas a varios vendedores de la plaza de abastos, entre ellos distintas pescaderas, por expender sus artículos a mayor precio del de tasa.

Algunos otros vendedores fueron multados por vender falta de peso.

#### Patatas y huevos

Continúa concurrendo mucha gente a los puestos de patatas y huevos instalados en los bajos del Ayuntamiento.

### Noticias militares

Cambio de horario.—Por el Excmo señor Capitán general de la región se ha dispuesto que, a pesar del adelanto de una hora, siga tocándose diana a las seis.

En el nuevo horario de verano, que regirá a partir del día 15 del actual, hasta el 15 de Septiembre, se darán los toques de diana, retreta y silencio a las 6, 21 y 22 horas, respectivamente.

Renuncia.—El soldado del batallón de reserva de esta capital, n.º 1, Juan Bernat Coll, a quien se le concedió ingreso en el Instituto de la Guardia civil, ha renunciado al mismo.

Cambio de residencia.—Al vecino de esta capital Miguel Llabrés Vich se le ha autorizado para que pueda marchar a Marsella.

Gratificación.—Se ha dispuesto que siempre que un subalterno sustituya a un Capitán que disfrute gratificación de mando, percibirá aquél las de este último, haciéndose la liquidación por días.

### La fiesta de los Exploradores

Ayer se celebró, en el Teatro Principal, la anunciada repartición de premios del IV Certamen Regional y concurso de trabajos manuales organizado por el Consejo Directivo de los Exploradores Mallorquines.

A dicha función asistió numerosa y distinguida concurrencia. La repartición de premios estuvo precedida y seguida por la proyección de algunas películas.

Una vez terminada la primera parte de «cines», se levantó el telón, apareciendo en el escenario los Exploradores.

Tomaron asiento de preferencia en el escenario el general don José de Nouvilas, el M. I. Sr. D. Antonio Sancho, el Director del «Colegio Castellano» don Jerónimo Castaño, y los Rds señores don José Aleñar y don Juan Vich.

La bandera de los Exploradores fué llevada al escenario a los acordes de la «Marcha Reals».

Acto seguido el secretario del Consejo Directivo de los «Boy Scouts», señor Castaño, dió lectura a su discurso, diciendo que las anomalías transcurridas hicieron dudosa la celebración del IV certamen, pero que, dado el fuerte ánimo de los Exploradores, se sobrepujó a ello. Enalteció la labor de preparación de la vida futura que vienen realizando los Exploradores.

Aludiendo a la doctrina que respecto a la Institución hiciera públicas en la Corte de España el general inglés y fundador de la misma, Sir Robert Baden Powell, expresó la satisfacción del Consejo Provincial, al ver que su reglamento se adaptaba a lo que deseaba el fundador.

Terminó su discurso alentando a los Exploradores a que continuaran trabajando con ahínco y recordándoles el lema de la Institución de «Siempre adelante».

Seguidamente se procedió a la repartición de premios a los Exploradores que los habían merecido con arreglo a la distribución siguiente:

Sección de Literatura.—Himno en honor a María Auxiliadora, Patrona de los Exploradores Mallorquines.

Premio: No se adjudica.

Accesit: Lema: María, Auxilio del Cristiano. Autor, don Lorenzo Genestra, de los Exploradores de Inca.

Trabajo histórico sobre la batalla de Covadonga, con motivo del Centenario de la misma.

Premio: Lema: Covadonga. Autor, don Nicasio Terrasa, instructor de los Exploradores de Palma.

Accesit: Lema: ¡Siempre adelante! Autor, don Pedro Palmer, de los Exploradores de Palma.

Aspiraciones patrióticas de los Exploradores Mallorquines.

Premio: Lema: El Explorador es útil, (cuento). Autor, don Manuel González, instructor de los Exploradores de Palma.

Sección de Trabajos Manuales.—Pintura: 1.º premio: Lema: Florecillas. Autor, don Martín Pou, de Palma.

2.º premio: Lema: Claustro de San Francisco. Autor, don Bartolomé Ozonas, de Palma.

3.º premio: Lema: En la playa. Autor, don Eduardo Bonnia, de Palma.

Accesit: Lema: El explorador es limpio, y exploradores trabajando. Autor, don A. Forteza, de Sóller.

Escultura: Premio: Torre de defensa de la Iglesia de Sóller. Autor, don Bartolomé Bernat, de Sóller.

Dibujo a la pluma: 1.º premio: Santa Faz e Instrumentos de la Pasión. Autor, D. José Elias, de Sóller.

2.º premio: Vapor antiguo. Autor, don J. Viqueira, de Sóller.

3.º premio: Un segador. Autor, D. A. Bernat, de Sóller.

Accesit: Dibujos geométricos, Autor, don Damián Vidal, de Palma.

Dibujo al lápiz: 1.º premio: San Jorge, Patrón de los Exploradores Mallorquines. Autor, don A. Bernat, de Sóller.

2.º premio: Condenado a muerte, Autor, don Nicolás Casellas, de Sóller.

3.º premio: Le Vieux Bateau. Autor, don A. Viqueira, de Sóller.

Accesit: Francisco José, Emperador de

Austria. Autor, don Damián Pons, de Palma. Accésit: Colección de Tipos. Autor, don A. Estrany, de Sóller. Geografía: Gráfico de comunicaciones, con breve reseña explicativa del mismo. 1.º premio: No se adjudica. 2.º premio: Lema: Da Mallorca. Autor, don Martín Pou, de Palma. 3.º premio: Ferrocarriles de España y Portugal. Autor, don Onofre Bonifán, de Sóller. Accésit: Ferrocarriles y Carreteras de Mallorca. Autor, don José Forteza, de Sóller. Accésit: Ferrocarriles de Mallorca. Autor, don A. Sampol, de Sóller. Mecánica: Premio: Máquina de vapor. Autor, don Manuel González, Instructor de Palma. Industria: Premio: Un tambor para banda de exploradores: Autores, don A. Porcel y don José Peyró, de Palma. Accésit: Un modelo de colchón de campaña. Autor: don Onofre Fernández, de Palma. Agricultura: Premio: Pasajero de un carro de labor (carro de parey). Autor: don Onofre Soler, de San Lorenzo. De entre estos trabajos premiados se ha concedido además un premio extraordinario a los siguientes: Premio del Capitán General de Baleares a La Santa Paz e Instrumentos de Pasión. Premio del Gobernador Militar de Mallorca a Un carro de labranza. Premio de la Diputación Provincial a la pintura del Claustro de San Francisco. Premio del Consejo Provincial a la Escultura de la Torre de defensa de la Iglesia de Sóller. Premio del ex Comisario Rdo. don Francisco Sureda a la pintura que tiene por lema: Florescillas. Y se han concedido medallas de cobre del mérito escultista a los lemas siguientes: Covadonga, El Explorador es útil, En la playa, Vapor antiguo, San Jorge, Condenado a la muerte, Le Vieux Bateau, Ferrocarriles de España y Portugal, Máquina de vapor, Un tambor. Los Exploradores, al ir a recoger los diplomas, fueron aplaudidos por el público. El general de Novillas, terminada la repartición de los premios, pronunció breve discurso, en el que manifestó que ostentaba la representación del Capitán general, diciendo, además, que es un entusiasta de los «Boys»; terminó su discurso diciendo que no le faltaba decir, después de lo dicho por los demás sino que todos somos hermanos. El M. I. Sr. Sancho glorió el lema de «Siempre adelante», alentando a los Exploradores a no desmayar en el camino emprendido. Todos los oradores fueron muy aplaudidos. Después de la repartición, se procedió a la segunda parte de «cine», dándose por terminado el simpático acto.

tómago (excepto el cáncer); 1; diarrea y enteritis (menores de dos años); 6; apendicitis y tiflitis; 2; hernias, obstrucciones intestinales; 5; cirrosis del hígado; 5; neírítis aguda y mal de Bright; 9; septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, flebitis puerperales); 1; debilidad congénita y vicios de conformación; 18; senilidad; 36; muertes violentas (excepto el suicidio); 7; suicidios; 1; otras enfermedades; 108; y enfermedades desconocidas o mal definidas, 7. Mortalidad por 1.000 habitantes, 1'75.

Notas de Sociedad

De viaje Se encuentra en Palma, al objeto de pasar aquí breve temporada, el notable médico cirujano don Arturo Grullón Julia, hermano político de nuestro estimado amigo el concejal de este Ayuntamiento don Alfredo Liompart, en cuyo domicilio se hospeda. El señor Grullón, que reside habitualmente en la República de Santo Domingo, procede de París, donde ha permanecido varios meses. Acompaña al ilustrado médico su distinguida señora doña Filomena Grullón. Uno de estos días marchará para Madrid, al objeto de asistir al Congreso de Medicina que allí ha de celebrarse, el médico y concejal don Mateo Cañellas.

Dimisión La ha presentado del cargo de Vicepresidente del Comité provincial de Exploradores Mallorquines, el distinguido jefe de la Sección provincial de Estadística de Baleares, don Damián Serra y Sanjuan.

En el «Ateneo» Mariano,

Organizado por los Congregantes pertenecientes a la «Academia de Derechos» de la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga, se celebró ayer tarde, a las seis, un simulacro de juicio: causa criminal por hurto. Formaban el tribunal: Presidente, don José Ramis de Ayreñor, Magistrados, don Antonio A. Moncada y don Antonio Marqués. La prueba testifical y pericial estuvo a cargo de los señores don Jorge Andreu, don Félix Recio, don Juan Salva, don Ricardo Mulet, don Fernando Moscardó, don Antonio Coll, don Antonio Martorell y don Gabriel Cortés. Actuó de Relator don Antonio Jaume; y de Alguacil, don Jacinto Felú. El Ministerio Fiscal estuvo representado por don Honorato Sureda. La defensa corrió a cargo de don José Clar. Terminados los discursos, las partes, el Tribunal se retiró a deliberar, fallando sentencia absolviendo libremente al procesado, representado por don Pablo Alcover. La numerosa y distinguida concurrencia salió gratamente impresionada del interesante simulacro.

El Alcalde de Palma

Ayer falleció, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, el Alcalde de esta capital, don Nicolás Alemay y Pujol. El finado era un perfecto caballero. Hombre culto, de corazón bondadoso, de carácter sencillo y de trato estable, se conquistaba la estimación de cuantos le trataban; habiendo sido su muerte muy sentida. Intimo del general Weyler, militaba en el partido liberal. En dos distintas ocasiones había ocupado este Alcaldía, que desempeñó con celo e intachable honradez. D. E. P. Enviamos a su familia, especialmente a su distinguida señora esposa y a sus hijos, la expresión de nuestro profundo pésame.

Boletín religioso

MAÑANA Santos.—San Macario, obispo y San Ezequiel, profeta. Cuarenta Horas.—Continúan en San Felipe Neri, en honor de Nuestra Señora de los Dolores; Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las siete y cuarto, Corona de los Dolores, último día de Septenario y reserva de S. D. M. Otras funciones.—En Santa Eulalia, los días 10, 11 y 12, por la noche, se practicará el ejercicio del Septenario de la Piedad, con sermón por el Rdo. don Jaime Sastre, Presbítero. En Santa Magdalena, fiesta en memoria de la conversión de la Santa Titular: A las diez y media misa cantada por la Rda. Comunidad, con sermón por el Rdo. don Miguel Planas, Vicario de Santa Cruz. Visita.—A Nra. Sra. de la Salud, en San Miguel (Privilegiada).

Sueltos y noticias

Detención El guardia municipal Bartolomé Tugores ha detenido a un sujeto que llevaba una gallina, que confesó haber hurtado. Demente El jefe de la guardia municipal nocturna, señor Comas, ha detenido a un demente que penetró en una casa, causando destrozos en su interior. Infraacción La guardia civil del puesto de Sóller ha denunciado a varios sujetos por infracción del Reglamento de policía de carreteras. Denuncia En San Antonio Abad (Ibiza), la Benemérita ha denunciado a un sujeto que abofeteó, por cuestión de poca monta, a un convecino.

Limeñas Abierto el 31 de marzo próximo pasado, con las formalidades de costumbre, el capullo en que se depositan las limeñas ofrecidas por los fieles al Santo Cristo de la Sangre que se venera en la iglesia del Hospital provincial, y practicado su recuento, resultó contener la cantidad de 1.155 24 pesetas depositadas durante dicho mes. Minas D. Guillermo Crespi Frau ha presentado en este Gobierno civil una solicitud de Registro de veinte pertenencias de mineral lignito con el título de «Guillermina» en el paraje nombrado «Son Vall Fogó» del término municipal de Sineu.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA) DESDE MADRID Durante el armisticio Madrid, 8 (5'30) La esposa del presidente del Consejo inglés, elegida concejal. Londres.—Ha sido elegida concejal, en las elecciones últimamente celebradas en esta capital, la esposa del Presidente del Consejo de Ministros, Lloyd George. Desmanes y fustigamientos de los bolchevisquis. Londres.—Comunican de Omsk, que la ciudad de Osa, cercana a Perso, ha sido devastada por los bolchevisquis antes de abandonarla. Las noticias de allí dicen también que los bolchevisquis, antes de marcharse, fusilaron a unas doscientas personas. Desmintiendo los rumores acerca de la formación de la República greco eslava. Londres.—La oficina de la Prensa de esta capital ha desmentido los rumores que aquí habían circulado acerca de haber sido, en Serbia; derribada la Monarquía de Karageowitch y proclamada la República greco eslava. Paderewski en París.—«Interview» con el corresponsal de la Agencia «Radio».—Las aspiraciones polacas. París.—El presidente de la República de Polonia, Paderewski, que se encuentra desde hace algunos días en esta capital, ha conferenciado largamente con el presidente del Consejo de Ministros y el Ministro de Relaciones extranjeras de Francia, señores Clemenceau y Pichon, respectivamente, acerca de los asuntos que afectan a Polonia. Después de estas conferencias, recibió Paderewski a un periodista de la Agencia «Radio» con el cual celebró una entrevista. Le manifestó que, según los despachos recibidos procedentes de su país, existe allí una gran decepción, producida al saber que lo que los polacos consideraban ya como suyo todavía está en litigio. «Las consecuencias de esto—dijo—pueden ser graves, pues el país está arruinadísimo, holgando forzosamente innumerables obreros. Pero reina el orden, por el gran patriotismo que tienen los polacos». Sin embargo, si quitásemos las grandes esperanzas nacionales, quedaría rota la fuerza moral, y el pueblo entonces se lanzaría al desorden y la anarquía. Necesitamos que Polonia, completamente libre de Prusia, se extienda desde el mar Báltico a la cordillera de los Cárpatos, y tenga acceso al mar por Danzig. Wilson pide a Norteamérica salga para Brest el acorazado «Washington». París.—El Presidente Wilson ha cableografiado ordenando salga para Brest el acorazado «George Washington», que se halla en Norteamérica. Madrid, 9 (1'00) En Amsterdam son detenidos varios extranjeros por repartir folletos bolchevisquis. Amsterdam.—En esta capital han sido detenidos por las autoridades holandesas varios extranjeros acusados de repartir folletos bolchevisquis. De París a Casablanca, en aeroplano. París.—El aviador Fontan ha marchado, desde esta capital, a Casablanca, en aeroplano. Se propone efectuar el trayecto en doce horas. El terror rojo Copenhague.—Ha llegado a Lisboa la comisión americana enviada a Rusia para combatir el bolchevisquismo. Dicen los comisionados que en Riga reina el terror rojo, fusilándose diariamente unas doscientas personas. A las mujeres se las obliga a ingresar en el ejército rojo, y son destinadas a guardar los puentes. Wilson continúa enfermo. París.—Continúa enfermo el Presidente Wilson. Sin embargo, sigue enterándose del curso de las negociaciones que se hacen respecto al problema de las indemnizaciones. El Consejo de los cuatro.—Las condiciones de paz afectarán a todos los países enemigos. París.—Se ha visto a reunir el Consejo de los cuatro. Se va extendiendo la creencia de que las condiciones de paz, no sólo afectarán a Alemania, sino a todos los países enemigos. La reparación de daños por parte de Alemania. París.—Parece se ha llegado a un acuerdo entre las naciones sobre la cuestión financiera y reparación de daños por parte de Alemania. Las tropas aliadas en la izquierda del Rhin. París.—La Prensa comenta el esfuerzo

Casetas En el paseo de la Rambla han empezado a montarse casetas para la fiesta de Ramos. Reembarcados Esta noche serán reembarcados para Barcelona dos sujetos indocumentados que llegaron anteayer procedentes de la Ciudad Condal. Vacante Hállase vacante la plaza de médico titular de la villa de Mercadal (Menorca), dotada con el haber anual de 1.500 pesetas.

La Bolsa

Madrid, 9 (1'00). Cotización de ayer. Interior contado. 77'70. Amortizable 5 por 100. 96'80. Amortizable 4 por 100. 87'25. Banco de España. 505'00. Compañía Tabacalera. 504'00. Francos. 85'75. Libras. 25'07. Exterior. 88'85.

La Familia Real

Madrid, 8 (5'30) Dismintiendo una noticia El señor Conde de Romanones ha desmentido un telegrama fechado en Londres, y que publica la Prensa de la noche de esta capital, asegurando que allí se espera en breve la visita de don Alfonso XIII. La Reina Victoria a Sevilla. Sevilla.—Es esperada en breve en esta ciudad, para reponerse de la última enfermedad sufrida, S. M. la Reina doña Victoria Eugenia.

Asuntos de Baleares

Madrid, 9 (1'00) Nuevo gentil hombre Ha jurado el cargo de gentil hombre de S. M., con ejercicio, el Excmo. Sr. Conde de Peralada y de Zavellá. Este, después de la ceremonia, cumplimentó a los Reyes.

Nueva revolución en Alemania

Madrid, 8 (5'30). En Baviera se proclama la República de los «soviets».—¿Sobrevendrá la guerra civil? Berlín.—El sábado quedó proclamada en Baviera la República de los «soviets». Las tropas se manifestaron completamente neutrales. Se considera probable la guerra civil, que los campesinos, bien armados se preparan a luchar en favor de la contrarrevolución. Los acontecimientos de Baviera, se dice que tendrán repercusión en toda Alemania. La situación mejora en Berlín. Berlín.—Se va poco a poco normalizando la vida en esta capital, habiendo mejorado mucho la situación. Madrid, 9 (1'00) Huelga general revolucionaria en Munich.—Los revolucionarios piden la unión con Rusia y Hungría.—El movimiento se extiende en Alemania. Basilea.—Noticias de Baviera dicen que en Munich ha estallado la huelga general con carácter francamente revolucionario. Los huelguistas piden la fraternidad con Rusia y Hungría, y que se proclame en Baviera la República de los «soviets», desempeñando el poder ejecutivo un Consejo de treinta y cinco miembros, con arreglo al siguiente programa: Socialización y relaciones con Rusia. Hungría y todos los partidos de las mismas tendencias de Europa. Los revolucionarios cuentan con afiliados en Wurtemberg, Baden y Sajonia, los que dirigirán el movimiento espartaquista en el resto de Alemania. En Berlín también se prepara la revolución. Basilea.—Noticias de origen alemán dicen que la revolución se prepara para estallar mañana en Berlín. Los disturbios empiezan a invadir Alemania.—Cuerpo de ejército sublevado. Basilea.—Se dice que los disturbios de Baviera han comenzado a invadir toda Alemania. Rumoréase que el cuarto cuerpo de ejército se ha sublevado. Los ferroviarios alemanes. Basilea.—Los ferroviarios alemanes han pedido más reivindicaciones, amenazando con la huelga en caso de que el Gobierno no les atiende. El Gobierno está decidido a reprimir con energía este movimiento. Los estudiantes de Munich. Basilea.—Los estudiantes de Munich han desistido al Claustro de profesores de la Universidad, entregando la dirección de este establecimiento a un Comité de escolares asesorado por algunos profesores.

Desórdenes en Hamburgo.—La República de «soviets» en Nuremberg. París.—Dicen de Hamburgo que el populacho, en aquella ciudad, saqueó las tiendas. En Nuremberg se proclamó la República de los «soviets», decretándose la huelga general. Los comunistas han ocupado el Banco y todas las comunicaciones. Cómo se proclamó la República de los «soviets» en Hungría. Berlín.—La proclamación de la República de los «soviets» en Hungría ocurrió con ocasión de un mitin espartaquista. Inmediatamente se publicó una orden declarando inaugurada la dictadura del proletariado a fin de derribar la Dieta. Se ordenó el mantenimiento del orden, y la formación de un ejército rojo, el que protegerá el nuevo régimen. Se romperán las relaciones con Scheideman. En Ausburgo se produce un movimiento análogo. Berlín.—En Ausburgo se ha producido un movimiento análogo al de Munich. Se detuvo, en calidad de rehenes, a importantes personas de la ciudad. Los campesinos contra los «soviets». Berlín.—Las últimas noticias de la revolución en Baviera dicen que los elementos del antiguo régimen intentan aprovechar los campesinos para derribar los «soviets».

La situación política

Madrid, 8 (5'30). El tratado anglo-español. El jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, se entrevistó anoche con el Embajador de Inglaterra en Madrid, al objeto de tratar de la prórroga del tratado comercial anglo-español. Madrid, 8 (22'00) Habla Romanones.—No hay crisis. Esta mañana ha estado en Palacio el jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones. Este ha salido del regío Alcázar al medio día. Al ver el Conde a gran número de periodistas, nos ha preguntado: «¿Qué hay señores? ¿Qué pasa? Un periodista le ha dicho: «Un periódico de la mañana daba por seguro el planteamiento, en el día de hoy, de la crisis. Eso—ha repetido Romanones—podrá ser hoy, mañana, dentro de un mes o dentro de un año. El Conde se ha dirigido, desde Palacio, al Ministerio de Estado, donde le ha visitado el Embajador de Inglaterra. Romanones ha interrumpido su conferencia para recibir a los periodistas. Le hemos preguntado nuevamente sobre la crisis, contestándonos el Conde: «Cuando vuelvan Vdes. a hablarme de este asunto, ya no voy a responder. Es que si no hablamos de crisis—le hemos replicado—no tenemos otro tema de que hablar. El Conde nos ha contestado, riendo: «Es verdad, Pero no hay crisis. Madrid, 9 (1'00) ¿Ha planteado Romanones la crisis? Ayer tarde se afirmaba, a pesar de la negativa del Conde de Romanones, que éste planteó al Rey la cuestión de confianza. Se añade que el Monarca rogó al Conde que aplazara la crisis hasta que se normalice la situación.

De esta mañana

Madrid, 9 (5'30) No habrá crisis ahora. El Conde de Romanones ha insistido en negar que pensara presentara a S. M. la cuestión de confianza. Respecto a este particular, decíase anoche, que ha quedado nuevamente aplazada, por el nuevo giro que ha tomado la cuestión de Barcelona. García Prieto a Lourisan. El señor Marqués de Albuernas se ha despedido del Conde de Romanones, por marchar aquel a Lourisan. Prensa Asociada. LOS PIRROS AUTOMATICOS «ANGELUS» constituyen una categoría superior, por sus perfecciones en todos sentidos. Un ensayo dejará a V. convencido. Tienda El Japón SUCURSAL DE SON ESPAÑOLET Mazagán, esquina Heredero Teléfono 160 Nutrido stock de Rollos de 65 y de 88 nota. Se compran DENTADURAS USADAS por rotas que estén y monedas de oro falsas pagándolas a muy buen precio. Platería—Palacio 2—Palma VINO RANCIO DE 14 AÑOS Especial para enfermos y convalecientes. A PTAS. 1'60 LITRO CASA L. LÓPRIU Máquinas para coser y bordar marca IMPERY bobina central de nueva invención. Antigua CASA BANQUE, calle Colón